TSUNAGARI Magazine 金沢星稜大学同窓会誌

2009/8

金沢星稜大学同窓会誌 Kizuna 20

発行所/金沢星稜大学同窓会事務局 〒920-8620 石川県金沢市御所町王10-1 URL http://kizuna.seiry 事務局 TELFAX/076-251-9876 大学 TEL.076-253-3924 発行責任者:鳥居 茂/編集:広報委員会

を中心としたメンバーで集まる機・先日、大学同窓会の若手理事

様のご参加をお待ちして

活かすということや、これから入を行いそれぞれの仕事や生活に生同士の世代を超えた情報交換会の目的としては、若手卒業 り上げるといったことが目的で手の卒業生が進んで同窓会を盛会される卒業生との絆を深め若

の懇親会では、大学の現状報告名)開催されました。総会終了後屋にて32名の出席の中(女性3山県支部の総会が射水市の松原山県支部の総会が射水市の松原 富山県支部総会報告

を迎え、昨年に引き続き恒例私達交流委員会も発足2年

したところ、26名の会員、



雷雨の影響で

業停止との連絡が店から入

で富山県支部から

き、委員会・

たしますので、日程を空けておいていた「日本元気劇場」や「大江戸温泉物た「日本元気劇場」や「大江戸温泉物た「日本元気劇場」や「大江戸温泉物を「日本元気劇場」や「大江戸温泉物を「日本元気劇場」や「大江戸温泉物を「日本元気劇場」や「大江戸温泉物を「日本元気劇場」や「大江戸温泉物を「日本元気劇場」といる。 9月27日(日)午前10時~ 1000年記念DVD」や「地域で学ぶ星稜の 年記念DVD」や「地域で学ぶ星稜の 年記念DVD」や「地域で学ぶ星稜の はいたし」を開催いたし ます。当日は「初代理事長生誕100 ます。当日は「初代理事長生誕100 を記めていただく コース・データーでは、アン・データーでは、アン・データーでは、日間で学ぶ星稜の はいたし、日間で学ぶ星稜の はいたし、日間できる。 はいたし、日間できる。 はいたし、日間できる。 はいたし、日間で学ぶ星稜の はいたし、日間できる。 はいたり、日間できる。 はいたり、 は

平成21年度 並沢星稜大学同窓会

ょしたが、18歳人口の減少として経済学部二部を開本海側で初めての4年制・昭和4年に国公私立を

avic studio

います。なお、在学生にります。なお、在学生に」承のほどよろしくお

株式会社 アビックスタジオ金沢

〒921-8002 金沢市玉鉾2丁目502番地 エーブル金沢ビル7F TEL 076-292-0411 FAX 076-292-0413

デビューして1年! いつもありがとうございます。 そしてこれからもよろしくお願いいたします。

ご婚礼・ご宴会のご予約承り中ー



〒920-0849 金沢市堀川新町1番1号 TEL (076) 223-1111(代表) FAX (076) 223-1110



http://www.hotelkanazawa.co.jp/

生誕10年記念対談

創立者·稲置 学園創立者 稲置 繁男先生 生誕100年記念事業 繁男先生 意志を後

活躍する同窓生

平成21年度 金沢星稜大学同窓会学生活動奨励賞 平成21年度 理事会開催

金沢星稜大学3年生剣道部 滝下彩乃さん

■ AM10:00~

※詳しくは本誌をご覧ください。

同窓生のみなさん ぜひご来場下さい!

稲置学園創立者の

繁男生誕1 00年記念事業

記念式典

誕100年記念式典」を実施しました。を機に、「学校法人稲置学園創立者稲置繁男生 6月2日(土)、本学園の

の決意を新たにしました。 映像とともに振り返りながら、学園発展のため 者の稲置繁男初代理事長が残したその業績を 生徒・教職員約1200名が出席し、学園創立 記念式典には、同窓生をはじめ現役の学生・



記念式典



立者稲置繁男生誕100年

学園歌を歌う教職員

勇者。

稲置学園創立者の生誕地を訪問することによっ 稲置繁男先生の学園創立の志がどうして育まれ 由田

続け、一身を「誠実にして社会に役立つ人間の育成」 生誕地に向かう旅で、教育のために志を生涯持ち ささげてこられたことに感嘆を覚えず した。教育に命を懸ける気魄、気概に驚く

`なにものにも動じない心の源流

は、壱万本の「梅の郷」月ケ瀬にあり、 先生を生み育てた父親と母親、それに一緒に育った 故郷の家族に

兄姉、祖父と祖母にあると思うので るのではないかと思いました。 そして、先生を育てた恩師、月ケ瀬の人たちにあ

稲置繁男先生を尊敬し、誇りに思っている姿を して強く感じました。加えて、先生の生まれ故郷を た月ケ瀬の人たちとの「交流会」において、

愛することに繋がり、祖国を愛することに繋がる。」ました。「家族を愛すること、それがひいては郷土を この言葉に生誕源流の思いを馳せたのでした。 先生は、家庭(家族)が人間をつくると話して

記念パ 山下智茂特任教授の講演

ーテ

総勢400名を超える盛大な記念パ 引き続き同日午後6時より、ホテル金沢にて ティー

年にむけてのさらなる発展を誓いまし 歓談とともに交流を深めながら、来るべき 下理事から「初代理事長の思い出」を語ってい 常務理事から星稜の現状やこれから、そして山 >中締めまでの2時間余り、出席者それぞれが 谷村理事、稲置理事長のあいさつの後、寺井 した。乾杯後、職員による学園歌斉唱

生誕100年記念作文の受賞者たち

月ヶ瀬にて(平成21年7月)

活躍する同窓生



平成9年3月卒業。 敬愛病院勤務

日々研鑽しております。 「安心・安全で喜ばれる病院づくり」を掲げ、 敬愛病院に勤務して 平成9年3月に卒業し、以来現在に至るまで おります。敬愛病院で

督を務めさせて頂くことになり、「明るく! 縁ありまして平成16年4月より剣道部の監

輩が稽古、激励に駆けつけて下さり温かい御指 剣道部は平成17年に新OB会「星剣会」が発 に稽古に励んでおります いる稽古会では多くの

導・御支援いただいております。

学そして剣道部に誇りを持っていただくこと に望むことは「星稜大に来てよかった!」と大 つ結果が出てきました。しかし私が学生たち このような先輩方の御尽力もあり、近年少し かけがえのない財産になるのではと思 ながら得られるものこそ、 。努力し、悩み、苦しみ、仲間と励ま 、彼らの将来に

節を尊び、大きな夢を持って社会に羽ばたい は神聖で緊張感ある場であってほしい」と学 掛け軸「至技在心」が神前にかけられています。 人間形成の願いを込められたものであると受 剣道場には稲置繁男前理事長が清書された 。澤信俊剣道部部長も「道場



同窓生: 宮本 翔悟 平成20年3月卒業。 ㈱井筒クラヤ三省堂勤務

祭実行委員会の会長をさせて頂くなど忙しく せて頂きました。また三年次には学友会、大学 属し学内活動や、ジャパンテント、献血推進委 も楽しい学生生活を送らせて頂きま 員会などのメンバ ら大学の学友会執行部、大学祭実行委員会に所 私の学生時代を紹介いたしますと、一年次か こんにちは、平成20年卒の宮本翔悟と申 ーとして学外活動に従事さ

申し上げるとともに、本当に良い友人をもてた 仲間やご尽力下さった方々には改めて感謝を な中でも、一番身近で汗を流した実行委員会の たおりに、大勢の方々のお力添えで大学祭を盛 感じます。大学祭実行委員長を務めさせて頂い と思います。これからも 大学時代に学んだことは、仲間の大切さだと 上げ成功させることができたからです。そん いきたいと強く思います。 人と人との繋がり

来の卒業生の皆様、 との繋がりを大切にした魅力ある会にしてい を中心とした青星会といった会を立ち上げま 換ができる会を作り が気軽に同世代の情報交換や先輩方と意見交 した。まだ発足間もない同好会ですが、人と人 たらと思って 最後になりますが、先日、大学同窓会の若手 います。卒業生の皆様、また、未 たいと思い若手の同窓生

Ⅱ部18回生(H4.3卒)

藤井 謙士さん

同窓会ホー 紹介しています。ぜひご覧ください。 ムページにて同窓生をリレー形式で

TSUNAGAR-

の輪



I 部22回生(H4.3卒) 矢崎 宏記さん

金沢星稜大学同窓会ホームページ http://www.kizunaseiryo.jp/

I 部21回生(H3.3卒)

松任 徹治さん







I 部10回生(S55.3卒)

北村 達也さん





会議、ご宴会、ウエディングのご相談承ります



お問い合わせは「宴会予約係」まで TEL 076-231-3912

金沢 エクセルホテル東急 〒920-0961 金沢市香林坊2-1-1

http://www.kanazawa-e.tokyuhotels.co.jp

Tel. 076-231-2411 Fax. 076-263-0154

稲置 美弥子

意志を後世に

ついて語り合いました。 稲置学園創立者の稲置繁男初代理事長が生誕100年を迎えた今年、本 園理事長と鳥居茂金沢星稜大学同窓会長が学園への思いや今後の展望に 誌「Kinuna」は第20号を数えました。節目にあたり、稲置美弥子稲置学

●盛況の記念式典

ティは盛況でしたね 稲置繁男先生の生誕100年記念式典とパー 6月に開かれました、稲置学園創立者

にもご尽力賜りありがとうございました。多く り上げて下さいました。あらためて感謝いたし の方々に来ていただき、式典、パーティーとも盛 きました。鳥居会長はじめ大学同窓会の皆様 誕地、奈良市月ケ瀬の梅の木を寄贈していただ なりました。学園同窓会からは初代理事長生 おかげさまで本当に素晴らしい一日と

りに多くの旧友とも再会し、パーティーでは思い歩みに思いをはせ、胸が熱くなりました。久しぶ 出話に花が咲きました。青春時代に戻った気が して元気が出ましたよ。 私も繁男先生の生きざまや稲置学園の

慢できる財産、というべき存在ですね。 ですが、本当に多くの友人に恵まれました。自 私は高校、大学と7年間、学園で過ごしたの

●最後までやりとげる 「筋の通った人」を

思い出は何でしょうか。 鳥居会長にとって稲置学園時代の一番の

んだことです 剣道や学友会執行部での活動に打ち込

立ち上げました。3年生の秋頃だったかにやっと 和42年、金沢経済大学(現金沢星稜大学)の第 に所属していました。厳しい稽古でしたが常に かったですね。 7名が揃い、団体戦に出場できたときはうれし 1期生として入学し、さっそく3人で剣道部を 「勝ち」を目指す向上心を養いました。そして昭 私は、昭和39年に星稜高校に入学 し、剣道部

活発な討論の中で、リーダーシップを培ったとした。いろんな考えを持った学生の要求活動や ていると感じます 自負しています。私は今年還暦ですが、こういっ た若い時の経験が後々の人生に大いに役に立っ 学友会の執行部でもさまざまな活動を

議なご縁を感じますね。 まれの年男ですね。実は私も丑年の72歳。不思 鳥居会長は今年60歳ですか。丑年生

> の通った人をつくることを目標にしていました。 だら最後まで頑張ってやり遂げる、そういう筋 の目から見ましても、まっすぐな信念と行動力 鳥居会長のお話は父も喜ぶでしょう。 を持った教師であり学園の経営者でした。ス 父である稲置学園創立者の稲置繁男は、娘 -ツであれ、勉強であれ仕事であれ、取り組ん

銘としています。 はないということだと私なりに解釈し、座右の うですが、心がこもっていない、形だけの技術や 男先生の書が掲げられています。「最上の技は、 行動には、人を動かしたり感動させたりする力 心にこそ存在するものである」という意味だそ 大学の剣道場には「至技在心」という繁

司 会

●月ケ瀬で感じた創立者の熱意

問されたそうですね。

生の生誕の地である奈良市月ケ瀬桃香野を訪

鳥居会長は5月に、創立者稲置繁男先

ますよ。 に仕込まれたのですね。凛とした背中から感じ 鳥居会長は剣道で「礼節」を徹底的

代ですね。 ど、その当たり前のことが難しくなっている時 いったことがね。人として当たり前のことですけ し、「ありがとうございます」と頭を下 ら「おはようございます」と大きな声で 「礼節」が足りてないかもしれません。人に会った 「礼に始まり、 、礼に終わる」。最近の人たちは -げる、と しあいさつ



稲置美弥子理事長 1983年(昭和58年)2月学校法人稲 置学園理事就任。同年4月本部総務 課長。1993年(平成5年)6月理事長 就任。

> 感します。 名高いこの月ケ瀬の地から生まれたものだと実 に心が豊かになります。建学の精神は、梅林で美しい自然や人情厚い人たちと触れ合うたび 私も父の故郷である月ケ瀬を訪れ、

るような気がしました。

いた時、何か、繁男先生の強い思いが伝わってく

澄んだ川の流れや茶畑の新緑にも心が癒され

月ケ瀬は梅の名所として知られていますが、

ました。月ケ瀬の空気に包まれてその言葉を聞

学の精神ですね。

先生は常々、「誠実で、社会に役に立つ人間を にしていただきました。お話をうかがうと、繁男

てたい」と口にしておられたそうです。学園の建

無理をお願いしアポイントをとらせていただき

はい、そうです。急な訪問で理事長には

ました。ご親戚と関係者の皆様方に大変親切

れを待ちます。そして可憐な花と芳香で人の 梅は厳しい寒さと風雪にじっと耐え、春の訪

の意志を後世に継ぎ、その使命を果たしていき 地域に与えられた使命です。創立者稲置繁男 る心を育てることが大切です。それが親、学校、 としての誇りや自信を持つこと、周囲に感謝す 忍耐力や人を思いやる心を育てること、日本人 は、厳しさに耐える力が弱くなってきています。 学ぶところがあるように思います。現代の社会 心を和ませます。その姿に私たち人間は大いに



鳥居 茂会長 1967年(昭和42年)3月星稜高等学 校卒業。1971年(昭和46年)3月金 沢経済大学卒業(現金沢星稜大学)。 2006年6月同窓会長就任。勤務先 (株)日本エージェンシー取締役。

> は伸ばし、不備や不足は大胆に改めていきま ために、全教職員が心を一つにして、良いところ

皆様には、引き続きご指導とご協力を期待申 居会長をはじめとする金沢星稜大学同窓会の し上げております。よろしくお願いします 学園は3年後に創立8周年を迎えます。鳥

準備を進めていきます。 力を呼びかけ、全面的にバックアップできるよう 80周年に向けては、同窓会の会員に協

稲置学園の発展を同窓生を代表しまして心か 窓会は今後も、結束して力を尽くしてまいり の方々と連携を図りながら、金沢星稜大学同 す。稲置理事長のますますのご活躍とご健康 との絆」は永遠です。母校発展のため、教職員 稲置学園は私たちのふるさとであり、「学園

本日はありがとうございました。

●教職員・同窓会

司会 期計画」についてお聞きしたいのですが。 今年度からスタ-した「中期目標・中

展開していきます。 今年度から5カ年の計画で、 営体制の改善を柱に5つの基本的事項を定め、 充実した教育・研究活動の実践や運 さまざまな事業を

に寄与しながら、稲置学園も成長を続けていく います。文化、スポーツなどを通して地域の発展 く環境は時代とともに変化し、厳しさを増して 教育の本質は変わりませんが、教育を取り巻

> しっかり は人をつくるところである」という信念が に稲置繁男初代理事長の「学校というところ してくださる卒業生の方々が多いのは、まさ 鳥居会長をはじめ、「学園との絆」を大切に と息づいているからだと思います

ます。 たち教職員も努力を続けていきたいと思い たと思ってもらえる学園づくりのために、 「星稜」で学んだ経験を振り返って、良かっ





年(平成8年)1月渡米。1998年(平成10 年)12月サザンイリノイ大学カーボン

デール校卒業。こども英会話スクール講師 を経て稲置学園へ。2004年(平成16年)4 月~学校法人稲置学園で勤務現在に至る。

稲置学園総務部 企画・広報課係長。1996

司会 井下 桂子

【場所】 ホテル金沢 (日時)平成21年5月16日(土)

2、平成21年度予算案、事業計画 理事会で以下の議案について承認されました。 、平成20年度事業、決算報告

の現状と展望」について講演していただきまし 議事終了後、坂野学長による「金沢星稜大学

後、新理事の紹介や上野副会長のサックス演奏 る機会として大いに盛り上がりました。その など充実した懇親会となりました。 買の授与式が行なわれ、在校生の活躍を応援す だった先生方が出席され、同窓生と懇親を深め 来賓として稲置理事長、坂野学長をはじめ主 理事会終了 した。また昨年に引き続き学生活動奨励 -後、懇親会が開催さ れま



坂野学長による講演

10 期

期

上野副会長のサックス演奏

28 期 23

2 2 2 2

三井住友海上火災保険株式会社・三井住友海上きらめき生命株式会社 代理店

代表園部 和浩(工部25期生)

期 2 2 卓 38 期 期

期

UNILIFE

在校生支援基金(1口)

期 期 期 期 在校生支援基金の成果

嵐 13 健

期

期

めの植樹に、同繁男生誕100 奨励賞を贈りました。平成21年度年度金沢星稜大学同窓会学生活動平成20年度の支援として、平成21 励賞の受賞式が行わ 応援する機会として

理事会後、懇親会にて学生活動奨

生命保険

〒920-0348 石川県金沢市松村1丁目350番地 木下ビル1F

TEL 076-266-3470 FAX 076-266-3471

○ 医療保険

、同窓会と

りました。また「学園創立者稲置 0年記念事業」 、在学生を

在校生支援基金のお願い

旅行保険

◆ 各種 賠償責任保険 → 事業・店舗用保険 → 終身保険

各種 損害保険・生命保険のご相談はお気軽に

期志 司 期 期 期 期 期 強固な支援をすることを目的としすの活躍を期待し、物心両面から 在校生の皆様のスポーツ文化、社ございました。在校生支援基金は、 生支援基金に同窓会会員皆様のご 度におきましても、昨年同様、在校ています。つきましては、平成21年 会活動、留学生交流などにます 付を頂きました。大変ありがと 平成20年度在校生支援基金は多 09件、41 皆様の温か 、ご協力を頂きたくお願 4、000円のご寄 いご支援の

ŧ

【取扱商品】

合 自動車保険

損害保険

(1口以上何口でも可)

受賞個人 滝下 彩乃 たきした あやの 金沢星稜大学3年生。高岡工芸高校出身。剣道

3段。全日本女子学生剣道選手権大会出場(個

委員会」にて厳正なる審査選考 稜大学同窓会学生活動奨励賞選考 が構成する「平成21年度 窓会正副会長及び大学関係者9 平成21年4月30日(木)、 いたしまし 本大学 金沢星 名 人)。全日本女子剣道選手権大会出場(個人)。

会において優勝し、顕著なスポ ても第50回北信越学生剣道新人大 代表として出場し、個人戦にお 回全国学生剣道優勝大会に北信越 屋武道館において開催された第47 で女子団体「準優勝」し、また名古

ツ活動を行った。

活動賞」を受賞された。また大学コン

月には、金沢市より「いいね金沢環境

大薮ゼミナー

わ」の活動やその他の公的機関と連携

動および研究活動を行った。

わ」でも発表しており、顕著な社会活

で女子団体「準優勝」し、また名古

滝下彩乃 スポーツ学科3年

第50回北信越学生剣道優勝大会

第50回北信越学生剣道優勝大会

シンポジュウム2008i

業」等にも採択され、「全国過疎問題 「能登半島☆全国発信プロジェクト事

剣道部 団体女子

活動を行った。

学部こども学科有志が顕著な社会

昨年度、「クリーン・ビーチいしか

受賞団体

池田ゼミナー

平成21年度

金沢星稜大学同窓会学生活動奨励賞

平成21年度理事会後、懇親会にて学生活動奨励賞の授与式が行われ、

在校生を応援する機会として大いに盛り上がりました。

【場所】ホテル金沢を彰式【日時】平成21年5月16日(土)

した環境活動が評価され、平成2年2

ジェクト事業」や石川県産業創出機構

院1年の康宝昇(こうほうしょう)

会や学術誌で 君等の国際学

石川 地域課題

後列左から中野未紅(1年)、豊島菜摘(2年)、宮下麻菜(2年)

前列左から木原菜摘(短大2年)、滝下彩乃(3年)、瀬戸ちぐさ(3年)

コンソーシアム の発表や大学

究活動を行っ 択等、顕著な研 支援事業」の採 研究ゼミナー

美術サ

ークルと

こども学科有志

大学院2年の柴田慎|君や大学

複数の入賞者を出しており、顕著

として出場し、個人戦においても 回全国剣道優勝大会に北信越代表 屋武道館において開催された第47

なスポーツ活動を行った。

・シアム石川「地域貢献型学生プロ

秋(昭和51年卒)

金沢市神谷内町ハ85-1 ロータスヒル1F

ホンダ ● ↑ 神谷内バス停 至鳴和 ミスタードーナツ (JACK ● ♀ 中神谷内バス停 ナルックス ● ちあきメガネ JR北陸本線

076-251-8818

課外活動等で優秀な成績を収めた 団体、個人の代表者達

金沢市が主催の「学生ア

トプ

第2位(奨励賞)を受賞するなど創 門学生たちの強豪を抑えて、見事 ロジェクト」に初参加し、美術系専

設間のない美術サ

クルと人間科